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本报讯（记者张燕 通讯员甬
轨君） 轨道交通项目建设提速放
量。记者从昨日召开的宁波轨道交
通稳进提质攻坚行动暨共建文明和
谐工程动员大会上获悉，当前我市
轨道交通迎来了建设高峰，2 号线
二期后通段、3 号线二期等续建项
目加速攻坚，第三期建设 6、7、8
号线和市域铁路象山线、慈溪线等
新建项目加速开工，“十四五”期

间 在 建 项 目 总 里 程 将 接 近 250 公
里。

自 2009 年轨道交通 1 号线动工
以来，我市经过十余年建设，已建
成 5 条线路、总长 183 公里、覆盖
市六区的轨道交通网络。轨道交通
投资连续 7 年超百亿元，为全市扩
投资、稳增长贡献了积极力量。当
前，宁波轨道交通第二期建设正在
加快扫尾攻坚，第三期建设和市域

铁路项目正如火如荼地全面铺开。
由于轨道交通建设项目工地

多、工程机械多、参建人员多、社
会“能见度”高，在推进项目建设
的同时，宁波轨道交通集团及各参
建方积极推进与周边单位、群众

“共建文明和谐工程”，积极建设文
明工地、倾力打造和谐工程，讲好
互谅互解、互帮互助的文明和谐故
事，营造崇德向善、文明有礼、秩

序井然的文明和谐氛围，使之成为
创建全国文明典范城市的一张亮丽
的名片。

据悉，轨道交通建设方将围绕
征地拆迁、交通组织、管线迁改、
围挡搭设等方面，努力在科学施
策、文明施工上下足功夫，通过工
法创新、数字技术应用等科技创新
手段，尽最大努力把施工不利影响
降到最低。

宁波轨道交通项目建设提速
“十四五”期间在建项目总里程将接近250公里

本报讯（记者俞永均 通讯员
王嫱） 2022 中国 （宁波） —中东
欧国家商协会商务合作大会昨日召
开。来自中国和中东欧国家的近
30 家商协会、经贸机构的负责人
及代表通过线上和线下方式参会。
与会嘉宾围绕“后疫情时代中东欧
贸易中的机遇”“游艇业在中东欧
贸易中的机遇与挑战”等热点议题
展开交流研讨。

本次会议以“共享机遇 共谋
发展”为主题，由宁波市人民政府
主办、宁波市贸促会承办，得到了
斯洛文尼亚商务发展署、匈牙利森
特什市贸易署、波兰农业扶持中
心、保加利亚中国工业发展商会、
中匈企业家联合会、IBI 国际游艇
行业杂志社等支持，黑山共和国
High sky 公司、匈牙利 westcast 公
司等与会。

会议现场，宁波进口 商 品 展
示交易中心有限公司与波兰游艇
品牌卡帝尔中国区代理商欧尼尔
游艇有限公司签订落户协议。宁
波雅滋食品有限公司与维西波兰
有限公司、宁波保税区新捷晶进
出口有限公司与欧若拉水晶 1834
责任有限公司、宁波祥淼科技有
限公司与塞尔维亚斯达纳咖啡有
限公司线上签约，贸易成交额达
1.3 亿元。

当天，还举行了塞尔维亚商品
文化周启动仪式。据介绍，塞尔维
亚商品文化周由宁波市贸促会与塞
尔维亚工商会共同主办、宁波进口
商品中心执行承办，时间为 6 月 9
日至 12 日。活动期间，中东欧国
家特色商品馆将组织商品展示、新
品发布、贸易采购对接、市民日等
一系列商务活动。

中国—中东欧国家
商协会商务合作大会召开
现场达成贸易成交额1.3亿元

本报讯（记者徐展新）即日起，
在宁波创办、经营企业将更加快速、
便捷、有保障。记者获悉，我市近日
印发《宁波市深化“证照分离”改革
进一步激发市场主体发展活力实施
方案》，围绕涉企经营许可事项的审
批制定了一系列改革任务，全力以
赴为创业者和经营者“减负”。

有些事项，从此不再需要审批。
方案提出，在全市范围内取消 67 项
涉企经营许可事项，在浙江自贸区
宁波片区试点取消 14 项涉企经营
许可事项。这类企业，只要取得营业

执照就能开门营业，不再需要提供
相关行政许可证件。

有些事项，从审批调整为备案。
方案提出，在全市范围内将 15 项涉
企经营许可事项改为备案管理，在
浙江自贸区宁波片区试点将 15 项
涉企经营许可事项改为备案管理。
这类企业就此告别了创办前的烦琐
审批流程，可以做到“备案后经营”
甚至“先经营后备案”。

仍需走审批流程的事项，流程
也会更精简便捷。方案提出，审批服
务的优化将涉及全市 300 多项涉企

经营许可事项，采取下放审批权限、
精简许可条件和审批材料、优化审
批流程、压减审批时限、取消或者延
长许可证件有效期限等多种方式，
赢得宝贵时间，帮助市场主体健康
快速成长。

如果对涉企经营许可事项的办
理流程还有疑惑和担忧，该怎么办？

“告知承诺”帮你解忧。此后，全市
103 项涉企经营许可事项和浙江自
贸区宁波片区试点 13 项涉企经营
许可事项将严格实行告知承诺制
度，有关主管部门要依法列出可量

化、可操作、不含兜底条款的经营许
可条件，明确监管规则和违反承诺
后果，为企业注入“强心剂”、吃下

“定心丸”。
与此同时，我市还将深入推进

商事登记信息共享、商事登记制度
改革、电子证照多维应用等一系列
配套措施，努力建立简约高效、公正
透明、宽进严管的行业准营规则，大
幅提高市场主体办事便利度和可预
期性。越来越多的创业者和经营者，
将在宁波感受到优质营商环境的温
度，跑出高质量发展的速度。

减少许可限制 优化审批服务 完善配套措施

我市推出一批“证照分离”改革新举措

本报讯（记者张燕 通讯员甬
轨君）“您好，您挂失的信息已登记
在系统，一有消息，我们会联系您。”
前天上午，宁波轨道交通多媒体服
务中心热线班长毛佳雯接到失主王
女士的电话后，把她丢伞的信息登
记入库。“如果车站发现失物，也会
进行登记，信息匹配上，我们就可以
帮王女士找到失物。”

不少人在乘坐轨道交通时有丢
失物品的经历，宁波轨道交通客服
热线 83070000 每天会接到大约 300
个电话，其中遗失物品的询问占了
三成。失物里，背包、生活用品等是

“主流”，占比高达 52%。
数据互通，让失物寻找更便捷。

去年 8 月 30 日，宁波轨道交通多媒
体服务中心上线以来，共录入各类

失物信息近 7000 条，至今累计为乘
客成功找回遗失物品 5000 余件。宁
波轨道交通多媒体服务中心充分发
挥数据互通、数字化全面协同跨部
门流程，免去了全线联动寻找的麻
烦。“有些失物被捡到后登记入库，
失主来寻找时，我们在一分钟里就
能通过系统实现匹配，帮助失主找
到失物。”毛佳雯说。就在不久前，乘
客刘先生候车时丢失了一台笔记本
电脑，他拨打热线电话求助后，仅过
了 8 分钟，车站把找到的笔记本电
脑登记入库，就找到了失主刘先生。

除了智能拾遗服务功能，宁波

轨道交通多媒体服务中心通过大数
据分析研判，及时发现并有效闭环，
提升民生实事化解处置实战水平。
如在 7 号线环城北路站施工过程
中，轨道交通文明创建督导员发现
部分绿植迁移导致绿化带出现缝
隙，存在交通安全隐患，他立即通过
多媒体服务中心进行督办，随即安
排施工单位采取临时措施，通过在
绿化带空隙设置安全锥、利用连接
杆对中间护栏进行隔离等方式，及
时排除了隐患。

宁波轨道交通多媒体服务中心
还高度融合工程建设咨询、乘车服
务指南、投诉反馈处理等功能，实现
各类咨询、投诉、意见、建议一窗口
受理、一条龙服务、一站式办结，以
数字智治确保施工周边和谐稳定和
运营服务优质高效，不断满足人民
群众对轨道交通出行的美好期待。

实时匹配，快速帮乘客找到失物

宁波轨道交通“智”解民忧

本报讯（记者孙吉晶 宁海县
委报道组蒋攀 通讯员陈秩群） 昨
天上午，在宁海县“宁好·我行”
村社书记擂台赛上，6 名农村党组
织书记通过直播路演形式比拼“百
村立功竞赛”项目。村书记打擂、
职能部门点评、群众网络投票，一
轮轮激烈的竞争，既让台上的书记
们捏一把汗，也让台下和网上的群
众感受到村社组织换届后新班子的
强劲动力。

据了解，宁海县已连续 11 年
开展“百村立功竞赛”活动，全县
各村社党组织和广大党员干部围绕

“加强基层组织建设、推进新农村
建设、创新基层社会管理、推进重
大项目建设、发展壮大村级集体经
济”五大竞赛领域，听民意找短
板，抓项目促发展，在乡村振兴、
共 同 富 裕 、 基 层 治 理 、“ 五 大 革
新”等重点中心工作中比进度、比
干劲、比绩效，营造了看齐创优、
对标赶超的浓厚氛围。

“竞赛”是方式，“立功”是目
的。“我最关注的是擂台赛中新发
布 的 《全 流 程 激 励 争 先 8 条 意
见》， 因 为 共 富 路 上 的 每 一 次 激
励，都是我们的加油站。”深甽镇
柘坑戴村党支部书记竺兆英对今
年发布的激励措施充满信心。柘
坑戴村前几年人口持续外流，村
集 体 造 血 功 能 下 降 。 面 对 困 境 ，
2020 年竺兆英回村担当重任，通
过“百村立功竞赛”抢抓干事创
业时机，联动周边村庄打造“三
市五地”党建联盟，通过“集士

驿 站 ” 让 农 产 品 出 村 ， 高 山 茶 、
桃烧酒已经成为网红产品。“下一
步 ， 我 们 将 打 造 初 心 之 旅 路 线 ，
让更多人见证柘坑戴村的蝶变。”
擂台赛上，竺兆英激动地描绘着村
庄的发展前景。

一边是擂台赛场，一边是广阔
农村，但讲的、做的都是同一件
事。“我们激活养殖塘效益，在养
殖链和销售链上建成珍鲜海味党建
联盟，把沿海优势、党建力量转化
成共富资源。”前岙村今年的目标
是努力打造甬南共富第一村。3000
余亩养殖基地和 8000 余万元年销
售额成为前岙村党支部书记陈刚满
在台上打擂的最大底气。前岙村以

“党建+生态产业”为目标，通过
支部带党员，引领合作社、农户共
同做深做优产业文章，走出了一条

“滨海渔村”的致富发展之路。
近年来，宁海持续加大对村社

发展的支持力度，通过涉农资金整
合、“第一书记”选派、艺术振兴
乡村、全域党建联盟组建等做法，
掀起了“两进两回”助力乡村振兴
的热潮。“我们通过竞赛赋能，引
导资源力量齐下沉，激励形成党员
群众抢抓发展、争先立功的干事势
头，最终实现村庄的快速发展。”
宁海县委组织部相关负责人说，依
托农技特派员、金融指导员组建

“助赛帮帮团”，截至目前，已累计
下拨“立功竞赛”专项经费 2000
余万元，破解各类竞赛项目建设难
题超万个，调动各类资金下村超
10 亿元。

书记打擂现场直播 项目好坏群众投票

宁海“百村立功竞赛”
解锁共富密码

本报讯 （记者孙肖 许天长
通讯员王卓 叶晶晶） 这一个个如
透明玻璃弹珠的卵团是一群正在
等待孵化的镇海棘螈卵宝宝，而
在新卵团周围游动的就是今年首
批孵化出来的镇海棘螈宝宝。昨天
上午，记者来到位于北仑柴桥街道
的北仑区林场，镇海棘螈就生活在
瑞岩寺林区附近方圆几百米的镇海
棘螈保护区内。在保护区的实验室
里，记者看到了这些软萌可爱的小
家伙。

“刚刚孵化的棘螈宝宝像蝌蚪
一样用鳃呼吸，它们会在培育箱的
水里生活，待四肢变得发达，鳍鳃
蜕变，体长长到 3 厘米左右，我们
就会把它们放回大自然，让它们成
为真正的棘螈。”中国计量大学生
命科学学院徐爱春团队成员小朱
说，等到成年后，它们的皮肤就会
变得粗糙，并且不再生活在水里，
开始用肺呼吸。

“从卵宝宝变成真正的棘螈进

入陆地是一个危险重重的过程，这
当 中 它 们 有 着 许 多 天 敌 。” 小 朱
说，他们要做的就是帮助它们在实
验室里变得强壮，增大它们在大自
然里存活的概率。

“首先就是要喂养好。”小朱边
说边拿出了为棘螈宝宝准备的大餐

“ 水 丝 蚓 ”，“ 喂 得 不 能 多 也 不 能
少，喂得少了，可能会出现互食的
情况，喂得多了，会污染水质，不
利于棘螈宝宝成长。”小朱说，近
期还可能给它们换一换口味，换

“丰年虾”让它们试一试。
“四五月份是棘螈的繁殖期，

今年镇海棘螈宝宝大概 350 尾，和
往年数量持平。”北仑区林场瑞岩
寺 林 区 负 责 人 吴
光 年 告 诉 记 者 ，
今 年 10 月 份 左
右 ， 他 们 会 分 批
分 次 将 这 些 培 育
强壮的棘螈宝宝放
归大自然。
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本报讯（记者余建文 通讯员
柳家欢 吴晓琳） 昨天，首批 130
顶降温凉棚在奉化岳林街道的核酸
采样点投入使用，用“黑科技”助
力疫情防控，给市民以及医务人
员、志愿者带去清凉。

昨天上午，记者在岳林广场核
酸采样点看到，70 顶全新的降温
凉棚已投入使用，市民在凉棚下有
序排队等待核酸检测。现场工作人
员说，降温凉棚的脚架做了加固并
绑上了水袋，不但大气美观，也更
安全。

“今天气温 30℃，但我排队做
核酸检测时没觉得那么热，感觉要
比以前凉快不少。新凉棚蛮神奇

的。”居民王大姐高兴地说，有了
这个好东西，以后排队做核酸检测
就不怕热了。

据悉，这批 130 顶降温凉棚是
宁波瑞凌新能源科技有限公司与浙
江双盾纺织科技有限公司合作制造
的。“降温凉棚的核心材料是降温
面料，使用了辐射制冷超材料技
术，在同等日晒使用环境下，与普
通遮阳棚相比较，棚下温度可降低
5℃至 15℃。”宁波瑞凌新能源科
技有限公司公司董事长徐绍禹说，
捐赠这批降温凉棚，用技术改善采
样点“小环境”，“共同为防疫出一
份力，这也是我们科技企业应承担
的社会责任”。

130顶降温凉棚
送进核酸采样点

岳林广场上的降温凉棚。 （余建文 柳家欢 摄）
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破卵而出
的镇海棘螈。

卵里的镇海棘螈正在发育。（许天长 摄）


